

CONSEIL DE PARTICIPATION du 10/11/2023

Présences :

Direction : Madame Bihain	Représentante du P.O. : Madame Cattiez
Parents : Madame Boudihi, Madame Unal, Madame Basso	
Professeurs : Caroline Reyrenn, Stéphanie Verbelen, Jérémie Gräbe	
Médiatrice : Madame Selda Bozok	

Ordre du jour :

- Mot de bienvenue de madame la directrice
- Circulaire de l'Education à la vie relationnelle, affective et sexuelle. (EVRAS)
- Le plan de pilotage (PPIL)
- Le Dossier d'Accompagnement de l'Élève (DAccE)
- Le code couleur
- Divers

Déroulement :

- Le conseil de participation n'a plus eu lieu depuis longtemps. Madame Bihain souhaitais que la reprise soit faite dans les règles notamment en respectant la parité parents – enseignants. Voilà pourquoi trois enseignants ont été invités autour de la table.
Un membre du Pouvoir Organisateur devait être présent. Madame Bihain présente donc Madame Cattiez aux parents.
Madame Cattiez explique la nature et le rôle du P.O. (pouvoir organisateur).
Le P.O. est présent pour contrôler les directions sur plusieurs points : la gestion des budgets, la pédagogie appliquée dans les établissements, la gestion de l'administratif, la bonne conduite du plan de pilotage, les difficultés matériels des écoles... Il est soucieux et veille également au bien-être des enfants.

Présentation des parents :

- Madame Boudihi est maman de deux enfants. Assem qui a quitté notre école pour aller en secondaire et Narjis qui est en 6^e primaire à l'ISM Seutin.
- Madame Unal est maman de 5 filles qui ont suivi leurs maternelles et primaires à l'ISM Seutin. Madame Unal est de ce fait présente dans l'école depuis 22 ans et demi.
- Madame Basso est maman de trois enfants à l'ISM Seutin depuis 2017.
Les parents se sentent bien de manière générale dans l'école (Point de vue du respect autant de l'humain, de la religion et des valeurs. Également au niveau de l'écoute, la collaboration et la solidarité...)
- Circulaire EVRAS :
Les animations EVRAS sont menées depuis plusieurs années dans notre école en fin de 6^e année. Dans notre établissement rien n'est mis en place à partir de 5 ans.
Lors de cette animation, les filles et les garçons sont séparés.
La circulaire EVRAS a été rédigée dans le cas où des élèves se posent des questions, une animation est possible dans les classes et est donnée par le PMS mais les parents seront toujours prévenus à l'avance et jamais d'animation ne sera menée à l'insu des parents.

Madame Bihain signale tout de même que dans notre école, il est exceptionnel que les enfants se posent des questions concernant la sexualité.

Dans le cas où des parents ont des questions concernant la circulaire EVRAS, il ne faut pas hésiter à les diriger vers la direction afin de clarifier la situation et éviter tout débordement ou mauvaises interprétations.

- Le Plan de pilotage (PPIL) :

Notre école entre dans la phase d'évaluation des actions mises en place et validées par le Délégué au Contrat d'Objectif (DCO).

Des rapports et bilans sont à mettre en place pour évaluer nos objectifs.

Les objectifs concernent surtout la lecture, la maîtrise du vocabulaire, les mathématiques et le bien-être.

- Le Dossier d'Accompagnement de l'Elève (DaccE) :

C'est un dossier informatisé pour les élèves en difficulté (trouble de l'attention, suspicion de trouble Dys...) de M3 à P4 cette année (suivant le tronc commun).

Les enseignants doivent remplir ce dossier 3 fois par an.

Les parents doivent s'inscrire sur la plateforme pour pouvoir consulter le DaccE de leur enfant.

L'inscription des parents sur cette plateforme risque d'être compliquée mais nous mettrons tout en œuvre pour y inscrire les parents.

Cela représente beaucoup de travail pour les enseignants qui ont des dates butoirs à respecter pour rentrer les dossiers.

Le DaccE suit les élèves en fonction de l'avancée du tronc commun raison pour laquelle les enseignants ont parfois des formations décalées durant l'année scolaire.

- Le code couleur :

C'est, au départ, une demande du conseil de participation. Ce code est obligatoire dès la M3 car la troisième maternelle est entrée dans l'obligation scolaire depuis 2020. Certains parents ne respectent pas le code couleur et nous sommes quelques fois obligés de gendarmé à la porte de l'école.

Madame Unal trouve le code couleur assez "soft".

Madame Bihain souligne que l'école a offert un pull à chaque élève durant l'année 2022-2023 et qu'un pull sera offert aux nouveaux arrivants et aux élèves de M3 lors de leur passage en P1.

Le code couleur est important car c'est un signe d'appartenance. Il crée un esprit d'équipe...

- Divers :

- Une garderie va être assurée au matin pour les enfants qui arrivent avant l'heure d'ouverture des portes de l'école (7h45). Elle débutera à 7h15 et sera assurée par Madame Francine pour les familles qui travaillent tôt et qui ne savent pas faire autrement que de déposer leur enfant tôt à l'école.

- Les conseils de participation se font 3 fois par an et Madame Unal trouve que les parents pourraient s'investir plus bénévolement dans l'organisation de l'école.

M. Gräbe propose que les parents pourraient accompagner les groupes lors des sorties scolaires, visite à la bibliothèque....

Madame Bihain ajoute également l'aide de parents pour la fête scolaire.

L'ensemble du conseil semble positif à cette initiative.

- Madame Reyrenn sollicite le soutien des mamans concernant les classes vertes → certains parents ne sont pas rassurés et Madame Reyrenn perçoit parfois de l'agressivité envers l'école à ce sujet. Elle demande le concours des membres du conseil de participation pour rassurer les

parents à ce sujet car leurs enfants ont également participé à ces classes de dépaysement. Les parents du conseil pourraient faire le lien parents – enseignants afin de pouvoir comprendre également les raisons du refus de certains parents de laisser partir leurs enfants.

- Madame Bihain présente le projet de faire une journée d'escalade en falaise du côté de Namur pour les P6 car c'est une belle continuité de la formation en escalade dont bénéficient les élèves de l'ISM Seutin.
- Notre école possède l'indice socio-économique le plus bas → Elle reçoit des subsides supplémentaires qui sont dépensés au profit des élèves : jeux récemment installé dans la cour... Des activités sont également organisées sur le temps de midi : Chorale (M. Bernard), Tennis de table (M. Bernard), embellissement de la cour (M. Sylvain), arts créatif (Mme Yolanda), bibliothèque (Mme Elodie)

haticeunalaydogan@hotmail.com

boudihit@gmail.com

farisse1@hotmail.com

genevieve.cattiez@outlook.com